



FERNANDA ROJAS. EL UNIVERSAL

En sesión del pleno, José Luis Vargas e Indalfer Infante, magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, fueron despedidos por sus homólogos al concluir su encargo, con lo que este organismo se suma al Inai al quedar incompleto por falta de acuerdos en el Senado.

TEPJF queda incompleto; Senado, aún sin acuerdos

Magistrado Vargas Valdez reprocha el término abrupto de su presidencia, y si bien reconoce que no fue capaz de generar acuerdos, eso no justifica su destitución

OTILIA CARVAJAL Y VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.com.mx

Ante un pleno incompleto, los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), José Luis Vargas e Indalfer Infante concluyeron su encargo de siete años y dejan la Sala Superior con cinco integrantes a unas semanas del inicio de la precampaña federal.

El pleno quedará integrado por cinco magistraturas durante tiempo indefinido, ante la falta de acuerdos en el Senado para sacar adelante las ternas, de un hombre y una mujer, para ocupar esos espacios.

Al inicio de la sesión, el magistrado presidente Reyes Rodríguez Mondragón pidió un minuto de silencio por las víctimas del huracán Otis en Guerrero, y acto seguido se pusieron de pie.

El lado izquierdo del pleno del tribunal destacó por las sillas vacías de dos magistraturas: Janine Otálora y Felipe de la Mata. Estuvieron presentes Reyes Rodríguez Mondragón, Felipe Fuentes y los dos magistrados que terminan su periodo.

La integración de la Sala Superior estuvo marcada por la remoción de José Luis Vargas de la presidencia del TEPJF, que fue respaldada por cinco magistrados y la resistencia solitaria de Mónica Soto, episodio que Vargas Valdez no dejó olvidar hasta su último día en el cargo.

Al tomar la palabra, el magistrado Vargas Valdez reprochó el término abrupto de su presidencia y si bien reconoció que no tuvo la capacidad de generar acuerdos entre sus integrantes, eso no justifica la manera en que cinco integrantes tomaron la presidencia, sin atribuciones.

“Deseo que en nuestra vida institucional algo así de grave no vuelva a repetirse y que volvamos a ser ejemplo de un actuar institucional y apegado a la ley en donde las diferencias se logren desahogar internamente y exclusivamente a través de los cauces legales”, confió.

Denunció que su familia y él sufrieron “una burda campaña de ataques y persecución que hasta la fecha hoy sigue impune”; sin embargo, aseguró que su patrimonio es lícito y fruto de su trabajo.

Advirtió a aquellos que lo difamaron que “su infamia lo perseguirá toda la vida”.

Parafraseando al poeta Amado Nervo, el magistrado Indalfer Infante afirmó: “Estoy en paz conmigo como profesional del Derecho y con mi desempeño como juez electoral”.

Subrayó que sólo observando y velando siempre por la autonomía y la independencia del Poder Judicial es como podrán contribuir a la democracia del país para su futuro institucional, así como a la confianza de las futuras generaciones.

“En estos tiempos en que se cuestiona la legitimidad de la Judicatura, la mejor forma de generar confianza en la ciudadanía es que sus instituciones funcionen con compromiso y lealtad constitucional, con experiencia y profesionalismo, con esperanza en la construcción a partir del trabajo diario del andamiaje y la arquitectura jurídica que se requiere para mantener en pie el edificio de la democracia constitucional”, dijo.

Vestida de negro, la magistrada Mónica Soto fue la encargada de posicionarse a nombre de sus compañeros, y reconoció su labor mientras intentaba no romper en llanto durante el discurso.

“No han sido tiempos fáciles los que compartimos. También hubo devastación en esta integración, pero como todos los mexicanos, tenemos la grandeza de la resiliencia y así hemos podido avanzar”, expresó.

Senado, sin acuerdos los relevos

El Senado no tiene fecha para que se le dé trámite a la tema de la Sala Superior enviada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el vocero de la fracción de Morena, César Cravioto, informó que aún no hay consenso en su bancada, por lo que podría tardar un tiempo más el proceso legislativo. ●

JOSÉ LUIS VARGAS VALDEZ

Magistrado electoral

“Deseo que en nuestra vida institucional algo así de grave no vuelva a repetirse [su remoción como presidente] y que volvamos a ser ejemplo de un actuar institucional y apegado a la ley”